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MATUTINA RADIO 
Lunes 29  de octubre de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Solicita el IEQ, un presupuesto de 79 millones, 510 mil pesos para el próximo año, del cual, 11 
millones, 150 mil pesos serán para los  partidos políticos, informó la Presidenta del Consejo 
General, Cecilia Pérez Cepeda. (NC) 
 
Coincidieron el Senador José Calzada y el dirigente del PRI en la Entidad, Jesús Rodríguez 
Hernández en que van a trabajar a favor de la unidad de su partido. Ambos han mostrado su 
interés de contender por la candidatura del PRI a la gubernatura en el 2009. (NC) 
 
Cabeza. Rindieron su primer informe de actividades los regidores por el PRI, Eric Osornio, Jaime 
García y Concepción Sicilia, con excepción de Raúl Ríos Ugalde quien pidió licencia. (EL) 
 
La Comisión nacional de justicia del PRI, nombró a Raúl Ríos como nuevo Presidente del partido 
en el municipio de Querétaro. (NC) 
 
LEGISLATURA 
Se prevé un aumento en el impuesto predial, para los municipios del Estado, del orden del 5% para 
el año 2008, explicó el Presidente de la Comisión de hacienda, Ricardo Martínez Rojas. (NC) 
 
Cabeza. El incremento del predial para el siguiente año, no se disparará como el de este y se 
prevé que el incremento sea del 5%, es decir lo que se elevará la inflación, aseguró el diputado 
Ricardo Martínez Rojas, presidente de la comisión legislativa de hacienda. (EL) 
 
Cabeza.  Querétaro se ha distinguido por su cultura de pago y se prevé para el próximo año, se 
llegue a los 300 mdp en la recaudación de este impuesto, aseveró Fernando Urbiola Ledesma, 
diputado del PAN. (EL) 
 
Cabeza. El diputado Ricardo Martínez Rojas, presidente de la comisión de hacienda de la LV 
legislatura, dijo sentirse satisfecho con su trabajo de este primer año, en su primer informe de 
actividades. (EL) 
 



Se prepara en la legislatura local, la creación de la comisión especial para los festejos del 
bicentenario de la independencia y el centenario de la revolución mexicana, informó el diputado, 
Oscar Arturo Rodríguez Cervantes. (NC) 
 
SECCIONES 
Guillermo Tamborrel comenta que El senado sesiona hoy y mañana, debido a que los días 1 y 2 
no se labora. Hay mucho trabajo de escritorio  y en la calle, por lo que seguirá laborando. El fin de 
semana estuvo en San Joaquín e invita a la gente a probar los productos de manzana que hacen, 
ya que es importante apoyarlos. Estuvo también en Colón, en el Agro Park, donde se trabaja la 
hidroponía. Comenta también acerca del triunfo de Cristina Fernández de Kirchner en Argentina, lo 
que suma a más mujeres en Presidencias y se espera que Hilary Clinton haga lo propio en Estados 
Unidos. Por ello, invita a más mujeres a incursionar en la política en Querétaro y ojalá pronto haya 
más mujeres Alcaldes y hasta gobernadora. Comenta en otro tema que hay 11 millones de delitos 
en el país y el 98% queda impune, por lo que debemos avanzar en una reforma judicial  y dar más 
seguridad a los ciudadanos; en ese sentido, es importante que mucha gente opine y diga qué es lo 
que quiere de estas reformas. Invita a visitar su página www.guillermotamborrel.org.mx o llamar al 
214 4043 para expresar su opinión. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
A poco más de dos meses de que concluya el año, el Secretario de Desarrollo Sustentable, 
Renato López Otamendi, indicó que Querétaro ha crecido en un 7%, lo que  nos coloca de nuevo 
entre los 4 Estado con mayor crecimiento económico. (NC) 
 
En este puente largo de muertos, se espera un total de 31 mil 600 turistas noche y una derrama 
económica de 44 mdp, así lo informó Esther Carboney, secretaria de turismo en el estado. (EL) 
 
Estudiantes de la Universidad marista  realizarán el foro Impacto del TLCAN que se llevará a cabo 
los días 31 de octubre y 1 de noviembre en las instalaciones de la propia universidad. (NC) 
 
La administración estatal tiene más de 200 inmuebles catalogados como ociosos, los que 
representan cerca de 7 mil mdp, señaló el Oficial mayor, Luis Miguel Sánchez Canterbury, quien 
dijo que parte de estos, podrían ser vendidos o dados en comodato. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Se ha pedido apoyo de los diferentes directores de las escuelas, sobre todo la zona serrana, para 
flexibilizar el uniforme y que los alumnos puedan contar con mayor protección en esta temporada 
de frío, pues se contempla además un cambio de entrada escolar de continuar esta temperatura, 
aseguró la secretaria de educación Guadalupe Murguía. (EL) 
 
5 mil 200 mdp es lo que aplicó para este año la educación en todos sus niveles el gobierno del 
Estado y se desconoce aún el monto del incremento para el 2008, aseguró la secretaria de 
educación Guadalupe Murguía. (EL) 
  
Esta listo el proyecto inicial para el presupuesto del próximo año para la Universidad Autónoma de 
Querétaro, y se considera un ingreso de 1 mil 58 mdp con lo cual se considera que todas las 
actividades y obligaciones universitarias estarán cubiertas, aseguró el rector de esta casa de 
estudios Raúl Iturralde Olvera. (El) 
 
Fue aprobada por el consejo universitario de la Universidad Autónoma de Querétaro, la maestría 
en gestión de la tecnología, la cual pretende preparar profesionales e investigadores en ciencia y 
negocios, apoyados por la tecnología, dijo el director de la facultad de contabilidad y administración 
de esta universidad, Héctor Fernando Valencia. (EL) 
 



Entrevista. Alejandro Lozano Guzmán, Director de consejo de ciencia y tecnología de  Querétaro, 
comenta que se debe trabajar en conjunto para dar empleos mejor remunerados. Hay que trabajar 
fuerte para que se vuelvan realidad todos estos trabajos que se requieren. Cuando se habla de 
trabajar juntos es que el gobierno, sistema financiero, sector académico e industrial, trabajen en 
juntos. Estos 4 sectores, si trabajan por separado no van a llegar a ningún lado. En el terreno 
académico se ha invertido poco, el concepto de profesor investigador ha sido excelente, se 
necesitan profesores de asignatura y de tiempo completo, donde debe haber ambiente académico 
donde el profesor está trabajando conjuntamente. Esto es lo que cuesta mucho trabajo, las 
condiciones en  Querétaro están dadas. La propuesta es encontrar las necesidades de las 
empresas para convencer a los diferentes sectores para trabajar de manera conjunta.  Querétaro 
en ciencia y tecnología está por encima de los niveles nacionales y para ser líder a nivel nacional, 
no sólo es tener dinero, sino trabajar en conjunto. En  Querétaro hay mil 500 investigadores y son 
insuficientes,  Querétaro esta dentro del promedio nacional. Un investigador en  Querétaro gana de 
10 a 80 mil pesos al mes. Se debe trabajar para que los jóvenes que están egresando tengan 
también, trabajos bien remunerados. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Más de 200 sacerdotes de la diócesis, incluido el Señor Obispo, participaron en el ejercicio de 
renovación espiritual que se realiza cada año y en esta ocasión tuvo lugar en San Juan de los 
Lagos, informó el Padre José Morales Flores. (PC) 
 
Vistazo Ciudadano desde la calle de madero donde hay varios detalles, uno de ellos es que hay 
vehículos oficiales estacionados enfrente de los comercios de la plaza que se encuentra en este 
lugar, piden que no invadan el estacionamiento. Otro detalle es que en la esquina con Ezequiel 
Montes hay una obra de la CEA donde abrieron dos zanjas pero no tienen señalamientos, 
solamente un hoyo tiene dos fantasmas pequeños y no se alcanzan a ver; es un hoyo de 1.80 cms, 
están cambiando las válvulas que distribuyen el agua en esta parte. Afortunadamente hay un oficial 
dirigiendo esta vialidad pero en este momento que es la hora pico, si puede ser muy peligrosa esta 
vialidad. Entonces la esquina de Madero con Ezequiel Montes está muy complicada.  También 
sobre madero de lado izquierdo está prohibido estacionarse y sin embargo una unidad de transito 
sí está estacionada. Se encontró a los policías de la unidad y le comentaron que se estacionaron 
en está lugar en lo que pasaban lista. (EL) 
 
Entrevista. Patricia Suarez, Directora de la consultoría para el desarrollo y potencial humano, 
comenta que la violencia intrafamiliar en las culturas indígenas es algo tan común que por ello se 
ve normal culturalmente, ya es normal. La violencia afecta el desarrollo de pueblos enteros no sólo 
de las comunidades indígenas. El origen de la pobreza indígena son temas hondos, que se 
remontan al inicio de la configuración de la nación. La pobreza esta de la mano de la violencia, 
aunque no sólo los pobres, ni solo los indígenas son afectados por la violencia familiar. Una de las 
explicaciones es la inequidad, se hace ver que la mujer es una propiedad de otra persona. Esto ha 
llevado al abuso de poder de los varones hacia la mujer. Sí el hombre vive violencia familiar es 
probable que cuando se es padre de familia sea violento, también hay violencia femenil, porque 
hay maltrato hacia los hijos, mascotas, adultos mayores. Como sociedad hay que romper la 
indiferencia de que la familia no apoya generalmente la búsqueda de soluciones y la indiferencia 
social. Se está yendo con este proyecto a capacitar y sensibilizar a las mujeres y hombres para 
poder transformar la forma de pensar. Transformar estas mentalidades para fomentar una cultura a 
no violencia intrafamiliar, es un asunto de todos los días, de hablar de una manera adecuada para 
valorar a las mujeres e hijos; es ahí donde se puede sembrar algo que no es de entrada por salida, 
lo que se quiere es transformar la forma de relacionarse entre hombres y mujeres. Se invitó en 
Amealco y Toliman a hombres y mujeres a las capacitaciones, en Toliman solo fue un chavo de 15 
años, no hay apoyo de los hombres porque sienten que la mujer se les va a sublevar, pero no es 
así, lo que se pretende es que convivan y tengan una nueva cultura para ser felices sin que haya 
violencia. (EL) 



Este fin de semana se llevó a cabo el proyecto “Corriendo por la salud” en donde una de las 
actividades fue la jornada medica en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, en donde todas las 
personas que acudieron recibieron consultas medicas gratuitas, así como medicamentos. (EL) 

MUNICIPIOS 
Listos los ocho panteones para recibir a más de cien mil visitantes por las festividades del día de 
muertos, aseguró el Secretario de servicios públicos municipales, Alejandro González Valle. (NC) 
 
Cabeza.  Querétaro es una ciudad segura, dijo el presidente municipal de  Querétaro Manuel 
González Valle, luego de los señalamientos acerca de la cantidad de robos que se registran en la 
capital. Si no fuera así, dijo, la gente de otros lados no elegirían a  Querétaro como una opción 
para vivir. (EL) 
 
El Secretario de servicios públicos municipales del municipio de Corregidora, Raúl Parissi dijo que 
ya se tiene todo listo para recibir a más de 10 mil personas en los panteones municipales, tras una 
inversión de 400 mil pesos. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Se espera que el año próximo, 30 mil familias se integren al seguro popular, aseguró el Secretario 
de salud, Rafael Ascencio, quien dijo, se lleva un avance aproximado de 65%. (NC) 
 
Cabeza. México contribuye con el 2% de las emisiones de gas de efecto invernadero al mundo, 
pues es el decimotercer país que más contribuye en este problema, aseguró (en Querétaro) en su 
calidad de académica Claudia Sheimbaum. (EL) 
 

LABORAL 
Entrega el Alcalde Manuel González Valle reconocimientos por antigüedad en la administración 
municipal, a 220 trabajadores. (NC) 
 
Se develó un busto de Antonio Domínguez Trejo, quien fue dirigente de la CTM durante 36 años. 
El acto estuvo encabezado por el Edil, Manuel González Valle. (NC) 
 
Reconoce el Secretario del trabajo, Rafael Camacho Sandoval, que es necesario modificar la 
zona económica de Querétaro, proceso que deberá hacerse ante la Comisión Nacional de salarios 
mínimos. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
En San Juan del Río, el presidente municipal Jorge Rivadeneira Díaz, dijo  que el municipio está 
en un lugar muy conflictivo por el paso obligado de  Querétaro a la ciudad de México y que se está 
trabajando constantemente para tratar de hacer un Municipio seguro. (EL) 
 


